

Liebe Menschen in den USA,

wir haben eine **dringende Botschaft.**

Wir beobachten, dass die Demokratie in großer Gefahr ist und die Freiheiten, die den Amerikanerinnen und Amerikanern so am Herzen liegen, stark bedroht sind.

**Wir wissen das, weil wir das schon einmal hatten.**

Wir ermutigen und unterstützen friedliche zivile Proteste und Aktionen, um diese Freiheiten zu verteidigen und zu bewahren.

Wir sind ein deutsches zivilgesellschaftliches privates Netzwerk unabhängiger Organisationen und Privatpersonen. Zu uns gehört auch eine Arbeitsgruppe der OMAS GEGEN RECHTS. 2017 in Wien gegründet, sind sie seit 2018 auch in Deutschland aktiv. Die OMAS setzen sich gegen Rechtspopulismus und für Demokratie ein. Sie gelten als eine der einflussreichsten zivilgesellschaftlichen Fraueninitiativen in Deutschland, Österreich und der Schweiz. Es sind überwiegend Frauen, die in der Nachkriegszeit in Deutschland aufgewachsen sind. Einige von ihnen haben den Zweiten Weltkrieg selbst erlebt.

**In diesem Netzwerk (Grans-United)** haben wir uns zusammengeschlossen, um uns gegen rechtsextreme Ideologien und Faschismus zu stellen. Angesichts der Geschichte Deutschlands sehen wir dies als unsere gemeinsame Pflicht, insbesondere gegenüber unseren Kindern und Enkelkindern. Wir wissen aus Erfahrung, wie der Faschismus ein Land, seine Freiheit und seine Gesellschaft zerstören kann. Und es ist unsere Verantwortung, unseren Nachkommen und zukünftigen Generationen eine Welt zu hinterlassen, in der es keinen Platz für Diktatur, Hass und Angst gibt.

Der Zweite Weltkrieg zerstörte Europa und kostete Millionen Menschen das Leben. Versprechen von „Größe und Überlegenheit“ (Faschismus) führten unsere Nation in einen Vernichtungskrieg gegen unsere Nachbarn. Diese Versprechen verleiteten die Menschen dazu, einer ungeheuerlichen und unmenschlichen Ideologie vom „unwertem Leben“ zu folgen.

Es hat Generationen gedauert, um zu versuchen, die Wunden zu heilen – und sie bleiben bestehen. Deshalb hat Deutschland nach dem Zweiten Weltkrieg einen Eid geschworen, auf dem unsere Verfassung basiert: **Nie wieder werden wir uns vom Faschismus regieren lassen.**

Ohne die Beteiligung der Vereinigten Staaten wäre es den Alliierten nicht gelungen, Deutschland vom Terror des Nationalsozialismus zu befreien. Dafür sind wir Ihnen nach wie vor zutiefst dankbar. Ohne Ihr Land hätte Deutschland heute keine Demokratie.

Dies verbindet unsere beiden Länder, und aus diesem Grund appellieren wir heute so eindringlich an Sie, alle Amerikaner zu warnen. **Ihre Demokratie ist in Gefahr!**

Wenn wir uns das heutige Amerika ansehen, sehen wir eine tief gespaltene Nation. Wir sehen nicht mehr das Land, das uns vor nur 80 Jahren befreit hat. Was wir heute sehen, erschüttert uns zutiefst.

„Make America Great Again“ (MAGA) ist ein rechtspopulistischer Slogan. Und Slogans wie diese rechtfertigen den Faschismus. Wir wissen das, weil wir es schon einmal erlebt haben. Wir verstehen, wie der Faschismus wächst und wie er die Bürger mit falschen Versprechungen manipuliert, die ihre Ängste und Vorurteile ausnutzen. Wir wissen das, weil sich auch in unserem Land die Menschen nach einem „starken Führer“ sehnen und seinen Versprechungen glaubten.

Die Führer der MAGA-Bewegung zerstören in rasantem Tempo die amerikanische Demokratie, die amerikanische Gesellschaft und zunehmend auch die amerikanische Wirtschaft, während sie sich dabei selbst bereichern.

**1933 war es hier nicht anders.** Zunächst glaubten einige Menschen, dass sie von Hitlers Politik profitierten, aber das änderte sich schnell. Die Faschisten hatten die Menschen bereits in Kategorien eingeteilt und urteilten grausam über ihren Wert und ihr Leben. Nachdem Hitler im Januar 1933 Reichskanzler geworden war, brauchten die Nazis nur zwei Monate, um die Weimarer Demokratie vollständig zu zerstören.

Zu sehen, wie Ihre Bundesregierung Städte besetzt und Migranten und andere ins Visier nimmt, kommt einem unheimlich bekannt vor:

- die rasche Zerstörung der Rechtsstaatlichkeit;
- die Unterdrückung der Meinungsfreiheit, einschließlich der Presse, der Universitäten, der Wissenschaft und der Grundrechte der Versammlungsfreiheit;
- imperialistische Fantasien über die Eroberung anderer Länder, sogar von Verbündeten;
- Informationskontrolle und zentralisierte Propaganda;
- offenkundige Korruption auf höchster Ebene;
- gewaltsame Ausweisung von Menschen unter dem Vorwand illegaler Migration; und
- eine Abwanderung der klügsten Köpfe in andere Länder, wo sie ihrer Arbeit frei nachgehen können.

MAGA kann keine Zukunft für den amerikanischen Traum bieten. Schlimmer noch, die Krise Ihrer Demokratie steht in direktem Zusammenhang mit unserer Zukunft, ja sogar mit der Zukunft der Welt.

### **Aber es gibt Hoffnung!**

Wir erleben friedlichen Widerstand gegen diesen neuen Faschismus, zuletzt als Reaktion auf die Gewalt der ICE in Minneapolis und anderen Städten. Die „NO KINGS“-Bewegung hat Millionen von Demonstranten mobilisiert. Diese Demonstrationen waren größer als alles, was man in Deutschland nach 1933 gesehen hat.

### **Jetzt ist es Zeit zu handeln!**

Die Geschichte hat uns gelehrt, dass das Böse nur dann triumphieren kann, wenn gute Menschen untätig bleiben. Wir glauben an die Güte des amerikanischen Volkes. Wir wissen, dass es Millionen von Bürgern auf beiden Seiten des politischen Spektrums gibt, die zutiefst besorgt sind über den Weg, den ihr Land eingeschlagen hat, darunter auch diejenigen, die glaubten, ihre Stimme würde Amerika wieder groß machen.

Viele hofften auf eine bessere Zukunft, aber alles, was sie bekamen, waren Lügen. Jetzt ist es an der Zeit, dass die Bürger Amerikas sich gegen den Faschismus zur Wehr setzen und Ihre Demokratie verteidigen – so wie Sie es für Deutschland und die Welt getan haben. Sie haben noch immer die Chance, das zu tun, was unseren Vorfahren nicht gelungen ist.

**Wir möchten Ihnen zurufen: Sie sind nicht allein!** Auch hier in Deutschland und Europa sind wir mit ähnlichen Gefahren konfrontiert. Aber es gibt viele gute Menschen, die füreinander einstehen – für Demokratie, Menschenrechte und eine positive, gemeinsame Zukunft.

### **Nie wieder ist JETZT!**